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生徒用

 回答期間 令和７年１月８日（水）～１４日（火）

 調査対象 開成中学校、陽明中学校に在籍する
中学１・２年生

 回答数 408件（回答率：92％）

保護者用
実施期間 令和６年１２月１６日（月）

～令和７年１月１１日（土）
調査対象 開成中学校、陽明中学校に在籍する

中学１・２年生の保護者
※在籍する子どもの人数分回答

回答数 230件（回答率：51％）
アンケート項目

学校の部活動への加入状況
地域クラブへの加入状況
地域クラブでの活動の充実度とその理由
地域クラブに加入していない理由と休日の過ごし方

アンケート項目
お子さんの学校の部活動への加入状況
お子さんの地域クラブへの加入状況
地域クラブにかかる費用と送迎の負担感について
地域クラブでの活動に期待すること
地域クラブに加入していないお子さんの休日の過ごし方

実施概要
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生徒用アンケート結果



はい
78%

いいえ
22%

学校の部活動に
加入していますか

408件の回答

陸上競技部
14%

吹奏楽部
12%

バドミントン部
10%

男子

バスケット

ボール部
10%

卓球部
10%

女子

バスケット

ボール部
9%

野球部
7%

創造部
7%

女子

バレーボール部

6%

探求部
6%

美術部
3%

男子バレーボール部
2%

自然部 2% ソフトテニス部
2%

部活動に

加入している人は

どの部活動に
加入していますか
320件の回答

◆学校の部活動への加入状況
部活動に加入している生徒のうち、休日の部活動地域移行を

 実施している部活動へ加入している生徒 ６３％（２５６人）
 実施していない部活動へ加入している生徒 １５％ （６４人）

部活動加入率 ７８％（３２０人）

地域クラブ加入率 ４３％（１７７人）

大野ジュニア

吹奏楽団
18%

大野シティ

ジュニアユース

フットボール

クラブ
15%

Axis
13%

結アスリート

クラブ 12%

大野クラブ
8%

大野ジュニア

バドミントン

クラブ 7%

選択肢にない市外の

地域クラブ 6%

大野ボーイズ

6%

みんスポクラブ

（バレーボール）
5%

大野クラブジュニア
3%

Shiny Crew
2%

大野ソフトテニス… ピクルス
2%

奥越クラブ（勝山）
1%

地域クラブに

加入している人は

どの地域クラブに

参加していますか
177件の回答

◆地域クラブへの加入状況

はい
43%

いいえ
57%

地域クラブに
加入していますか
408件の回答

生徒用アンケート結果

地域クラブに加入している生徒のうち、

 部活動にも加入している生徒 １２９人
 部活動に加入していない生徒 ４８人

部活動に加入している生徒 ３２０人
地域クラブのみに加入している生徒 ４８人

約９０％の生徒が放課後や休日に
スポーツ・文化活動を行っている

休日部活動を地域移行している部活動に加入している生徒 256人
部活動と地域クラブの両方に加入している生徒 129人

休日の部活動地域移行を実施している部活動へ加入し
ている生徒のうち、約半数が地域クラブに加入している
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◆その他の回答
・(平日の活動を含めて地域移行している)サッカー部に加入しているから
・兄の影響
・少しでもはやくなれるようになりたいから
・勝ちたいから
・目指しているものがあるから
・競技がやれる場所がそこしかなかったから
・コンサートにみんなで出たいから
・みんなで楽しく演奏・活動したいから
・今まで通り活動したかったから
・小学校の頃からジュニア（バドミントン）の練習に行っていたから
・練習時間の確保のため
・親に行けと言われたから
・なんとなく

◆地域クラブでの活動の充実度とその理由

とても

充実して

いる
56%

まあまあ

充実して

いる
40%

あまり

充実していない
3%

充実していない
1%

地域クラブに

加入している人へ質問

地域クラブでの活動は

充実していますか
177件の回答

生徒用アンケート結果
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15

22

38

48

51

98

142

その他

他校の友達を作りたいから

休日にやることがないから

先輩や友達に誘われたから

大会やコンクールに出たいから

その活動が楽しいから

技術を向上させたかったから

地域クラブに参加している人へ質問

地域クラブに参加した理由を教えてください

177人の回答
※複数回答



4

66

104

114

131

その他

部活動とはちがったことが学べる…

仲間や友達が増えたから

楽しく活動しているから

技術が向上したから

地域クラブ活動が「充実している」「まあまあ充実している」人へ質問

「とても充実している」「まあまあ充実している」理由は次のうちどれですか

170人の回答
※複数回答

5

2

5

その他

練習がつまらないから

あまり技術が向上しないから

地域クラブ活動が「あまり充実していない」「充実していない」人へ質問

「あまり充実していない」「充実していない」理由は次のうちどれですか

7人の回答

◆その他の回答

・友達がすぐ不機嫌になるからやりづらい

・いい成績をおさめられているから

・大会が多く、試合に沢山出られるから
・スポーツを通して新しい感情が生まれたから

◆その他の回答
・仲の良い友達があまりいないから
・いじめられるから
・きついから

◆「とても充実している」「まあまあ充実している」人から加入している地域クラブに要望など

①参加費について
・参加費が高い、安くして欲しい

②練習について
・練習する機会を増やしてほしい
・土､日曜日の練習時間を増やして欲しいです
・もっとゲームをしたい‼
・基礎練も大事だけど分かることを結構言っているので、もう少し曲の練習を多めに入れてほしい

③その他、活動について
・テスト期間中は、休みにしてほしい
・クリスマス会とかの楽しいイベントを開催してほしい
・コンクールの出場方法を決めて欲しい
・他校の子との関わりを多くしてほしい
これからの活動がしやすくなる為に、 特に学年内での関わりを多くしてほしい
・地域クラブで大会に出たいです
・一年生が調子に乗っているので注意してほしい
・忘れ物を少なくしてほしい
・調子乗ってる人がいるから指導してほしい

④その他
・がんばる
・トップでいたい

◆「あまり充実していない」「充実していない」人から加入している地域クラブに要望など

・練習方法を変えて欲しい
・いじめないでください
・上手い人に合わせて練習してほしい
・学校合同で活動するのならば、クラブの参加方法をそろえてほしいし、
活動方法などを部員の意見を尊重してほしい・指導者が厳しいから

・陽明と開成で地域クラブへの参加方法や
顧問によってのクラブのニュアンスが違うから

生徒用アンケート結果
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14

2

47

49

100

104

170

その他

絵を描いてる

勉強している

習いごとや塾に行っている

家族で過ごしている

友達と遊んでいる

ゲームやテレビなど好きなことをしている

地域クラブに加入していない人へ質問

休日の日中はおもにどのように過ごしていますか

231人の回答
※複数回答

◆その他の回答
①他のことをやっているから
・学校の部活に入っているから
・別のクラブに入っているから
（市外のクラブ、空手、スイミングなど）
・他の習い事を優先したいから

②物理的な理由
・時間帯が合わない
・場所が家から遠くて行けない
（親の送り迎えが必要）
・親が反対してるから
・時間がないから（塾、家の用事など）
・高いお金がかかるから

◆その他の回答
・スポーツ（相撲、水泳、陸上、クライミングなど）
・犬の世話をしないといけない
・引きこもる
・ダンスや絵を描いている

34

2

58

88

139

その他

家の用事

地域クラブは練習が厳しそうだから

入りたい地域クラブがないから

休日に他にやりたいことがあるから

（自分の好きなことをしたいから）

地域クラブに加入していない人へ質問

地域クラブに加入していない理由は次のうちどれですか

231人の回答
※複数回答

③やりたくない気持ち
・したいと思わない
・辛いから
・めんどくさい
・疲れるのが嫌だから
・上手くやっていけないから
・小学生のとき入ったら大変だったから
・価値観が合わない

④その他
・知らなかったから
・入ろうか迷っている
・特にない

◆地域クラブに加入していない理由と休日の過ごし方

・スマホ
・寝てる
・たべる
・小説読んでる

生徒用アンケート結果

6



保護者用アンケート結果



はい
81%

いいえ
19%

お子さんは
学校の部活動に
加入していますか

230件の回答

吹奏楽部
17%

陸上競技部
16%

女子

バスケット

ボール部
10%バドミントン部

9%

卓球部
8%

男子

バスケット

ボール部
7%

創造部
7%

野球部
6%

女子バレー

ボール部 5%

美術部
4%

探求部
4%

男子バレー

ボール部 3%

自然部
3%

ソフトテニス部
1%

お子さんが部活動に

加入している人は

どの部活動に

加入していますか
186件の回答

大野ジュニア

吹奏楽団
22%

Axis
18%

大野シティ

ジュニアユースフット

ボール

クラブ 17%

結アスリート

クラブ
11%

大野クラブ
6%

選択肢にない

市外の地域クラブ 6%

大野ジュニア

バドミントン

クラブ 5%

大野ボーイズ
6%

みんスポクラブ

（バレーボール）
3%

大野クラブ

ジュニア 2%

ピクルス
2%

Shiny Crew
1%

大野ソフトテニス

クラブ 1%

奥越クラブ（勝

山）
0%

お子さんが地域クラブに

加入している人は

どの地域クラブに

加入していますか
108件の回答

◆学校の部活動への加入状況 ◆地域クラブへの加入状況

はい
47%いいえ

53%

お子さんは
地域クラブに
加入していますか

230件の回答

とても

充実している
36%

まあまあ

充実している
51%

あまり

充実していない
11%

充実していない
2%

お子さんが地域クラブに

加入している人へ質問

地域クラブでの

活動は充実している
と思いますか
108件の回答

保護者用アンケート結果
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負担を

感じない
9%

あまり

負担を

感じない
29%

少し

負担を感じる
43%

負担を感じる
19%

活動場所への
お子さんの送迎について
どう思われますか

108件の回答

適当

である
49%

安いと

思う
8%

高いと思う
21%

分からない
22%

地域クラブにかかる
費用について
どう思われますか

108件の回答

◆地域クラブにかかる費用と送迎の負担感について

保護者用アンケート結果
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3

34

42

44

64

69

81

その他

大会・コンクールで良い成績を残してほしい

学校外で一緒に活動する友人を作ってほしい

運動する習慣を身につけてほしい…

技術を向上させてほしい

集団の中で社会性を身につけてほしい

好きなことに打ち込んでほしい

お子さんが地域クラブに加入している人に質問

地域クラブでの活動に期待することはなんですか

108人の回答
※複数回答

◆その他の回答
・平日の学校での部活動も減るなか、休日に活動の機会があること自体が有難い。
休みに活動がある事で、生活習慣にもメリハリができる事を期待している。
・特に期待することはない
・家族、学校以外の大人と関わる機会を与えたい。

◆地域クラブでの活動に期待すること



子どもなりに

有意義に

過ごしている
39%

まあまあ有意

義に過ごして

いる
35%

あまり有意義

に

過ごしていな

い
22%

有意義に

過ごしていな

い
4%

お子さんの休日の
過ごし方について
どう思われますか

122件の回答

◆地域クラブに加入していないお子さんの休日の過ごし方

保護者用アンケート結果
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●夜の練習時間が遅い。テスト前でも練習を強いられる
●まだ過渡期なのでなんとも言えないです。でも先生方の負担軽減にはあまりなって
いないような気がします。むしろ、増えてる？親子の考えでは土曜に用事があればク
ラブを休んで用事を優先したいので、みなさんとの温度差が気になるところではあ
ります。
●活動内容をもっと充実させてほしい。試合が年々少なくなっている。
●いろんな記録会などに参加出来る機会を作って欲しい。
●いろんな記録会に参加出来る機会を作って欲しい。
●大会を平日にするのはやめて欲しい
●学校の部活動の方がいい。教育のプロが指導してくれるので、精神面で育つと思
う。
●週末の部活動がなくなる中クラブチームを作って下さり子供達を見ていただけるの
はとてもありがたく思います。
●コーチをしてくださっている方の中に学校の先生がおられるので、結局、負担は減っ
ていないのではないかと不安になる。さらに言えば、労働時間とみなされないので、
やってることは今までと同じかそれ以上なのに、働き方改革がなされたかのように
みえるのではと不安になる。逆に、部活ではないのだから、しっかり切り離して、正当
な報酬等を監督やコーチに渡しても問題ない体制を作ってほしい。大野は子供が
少なく、今いるクラブでは全く感じないが、県内全体が地域移行となると、人口の多
い市区ではトップ選手ばかり集まるようなチームが意図的に作られ、大きいチーム
と小さいチームの格差や、大きいチームのチーム内格差が広がるのではと心配して
いる。結果的に子供のスポーツの機会を失うようなことにならないように制度を作っ
てほしい。子供が頑張ってギリギリなにかを掴んだ喜びとか、手が届きそうで届か
ず悔しいというような経験ができる規模を残してほしい。
●練習の場があるのはありがたく、感謝している。親の会がないままスタートし、積極
的に連絡などの世話をしてくださる方のおかげで休日の活動が成り立っているよう
に感じる。今春、子どもたちが、何を問われても「絶対ではないんやけどどうする？」
と問われることが多く、子どもたちも分からないまま問われて困っているように感じ
た。
●自転車で通えない時期の送迎を考えてほしい
●平日の部活をちゃんとして欲しい
●もっと練習をやって欲しい

●部活動の地域移行に対する考え方には理解できる部分もありますが、地域クラブの
活動に参加しようと思うと各家庭の負担（送迎や当番などの手間、金銭的な負担）
が大きいように思います。家庭の協力が得られない場合、子どもにとっての選択肢
はかなり限られることになり、それも気になる点です。

●地域クラブでは、指導者の確保などの課題はあると思いますが、学校での部活動に
は先生方の負担があるので、地域クラブの充実に期待したいです。（本当は、学校
の先生と部活動をして欲しいと思っています。）

●十分な活動費の確保。土日の練習試合等にスクールバスを利用する事が断られた
と聞く。地域移行している土日の活動は『部活動』では無くなるのか。その見解を
はっきりとさせて欲しい。困惑している親御さんがほとんど。『地域移行した土日の活
動は部活動ではありません』こうはっきり言って頂いた方が納得できます。また、自
身の会社経営している立場からおかしいと感じる事があります。先生方の働き方改
革は確かに大事です、しかしそのしわ寄せがなぜクラブや親に来るのか。少なくとも
活動にかかる費用は市、県、国が十分に予算を確保すべきであると思います。民間
事業者は働き方改革で生産性が落ち作業効率でカバーしきれない部分を外部委
託に頼る場合は全て自己負担です。誰もタダで手伝いになんか来てくれません。部
活動地域移行は目的ばかりが先行してしっかりとしたケアが出来ていないと感じざ
るを得ないです。

●人口が少ない地域は選択肢が少ないので、実は小規模学校であったこの問題が、
解決したわけではない。先生方のための政策と理解している。

●送迎の調整が必要となるので、先の予定を早めに示してほしい。

●休日は部活がなくなり、試合を出来る機会がなくなり、県の大会で市外の学校と比
べ不利だと感じた。地域クラブではその分、たくさん試合をさせてほしいと思う。

●部活が良かった。送迎、資金など負担がでかすぎる。小学校からやってるので、や
めてくれとも言えない。子供が頑張ってる姿を見たらやめてくれとは言えない。苦し
い。
●指導者の方には、ご協力に頭が下がります。

お子さんが地域クラブに加入している人に質問
◆休日部活動の地域移行や入っている地域クラブの活動に対する要望など

保護者用アンケート結果
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●バスケットは、学校で部活がある地域は中体連に登録でません。大野市は地域移
行が県内でも先駆けて行われたため、この２年間は、部活は縮小化で他市町村よ
り活動時間が大幅に少ないのに試合には出ないといけない、クラブチームとしては
日々練習しているメンバーで中体連の試合に出れないという状況が続いています。
この曖昧な状況に子供たちが振り回されていたように感じます。来年度について
も、
市の方針がよく分からず説明不足だと感じます。来年度に向けて、もう一度書面で
説明をお願いしたいです。仕方のないこととはいえ、他市町村と足並みのそろえた
やり方が出来なかったのかと、とても残念に感じています。

●休日に部活動が出来ない為、試合経験のない子達が中体連等の大会に参加しな
ければならない。クラブ活動をしている子どもや、福井市等休日も活動している部
活動の子ども達との技術の差がひらくばかりのように思います。クラブ活動で中体
連等に参加出来ればいいように思いますが、部活動のあり方が難しいです。

●子供の数が減っているので、地域移行は仕方ないのだと思う。が、地域移行だと、
平日の活動も学校では部活として活動できていない。平日は学校終了後すぐの活
動にはならず、指導者の仕事後の時間スタートになり、子供の帰宅が遅くなる。それ
で、規則正しい生活や睡眠をしっかりとりましょうと学校から言われる事に矛盾を感
じる。

●まだジュニアが始まったばかりでよく内容は分かりませんが、陽明と一緒に練習し
ていない期間もあったようでジュニアで活動する意味がなんなのかなと思います。
市民楽団の方やOBOGも入ってくださって練習内容を向上させて下さっていること
は感謝しています。いつもありがとうございます。

●土日や祝日に活動の制限があるのをなくしてあげて欲しい。夏休みや冬休みなど
の部活動日数があまりにも少なすぎる。夏休みの時に熱中症警戒アラートが出そう
な日は、全くしないのではなく午前中だけでも（時間を短く）するなどの対応して活
動してあげてほしい。土日の地域移行の参加は、個人の自由だけでなく土日も活
動する前提で普段の部活動に所属してほしい。そうしないと土日の練習試合や大
会など人数が集まらない事が近い将来起こると思います。
●月１回でも良いので、休日に学校のクラブで試合をして欲しい

●学校によって部活動の指導者の能力に差がある事、福井県内で地域移行の時期
に差があるにも関わらず、大会などは今まで通りの出場条件でクラブチームでは出
れない事、大野市は地域移行を早く行ったと言われているが実際はされておらず、
部活動もクラブチームも中途半端となっている、地域移行するクラブチームがしっか
りと準備できてから始めるべきだったのでは？先生の働き方改革の一貫と言ってい
るのに、クラブチームの指導者も先生が行っていて部活動とかけ持ちになっていて
余計大変そうなのは問題解決になってないように思う。子供が好きなことに打ち込
める場所が大野にはなくて、本当に残念です。クラブチームのコーチが、片方の部活
動の先生でクラブチームがそちらの部活動の延長のような扱いになってるように感
じ不公平に思う。学校ではなく月謝が発生している事なのに、あらゆる変更に説明
もなく、決定事項で物事が進んでいく事には不安を感じる。クラブチームとしての進
め方や指導について、どう考えているのか聞く機会を作ってほしいと思っている。

●悪天候時の活動場所である体育館が遠い為、送迎が負担になっているので、近い

場所での活動にして欲しい。学校と連携して、個人的な連絡なしにテスト週間は完

全に休みにして欲しい。トラブルが多い為、保護者兼指導者はやめてほしい。バスの

運転を保護者に依頼しないで欲しい。

●いずれかの中学校のグランドで、夕方の部活の時間帯にできたら望ましいのだと思
います。活動時間が遅いのと、送迎はなかなか大変です。
●学校の先生方にも充分に休息をとって頂きたいと思います。また地域のクラブ活動
を指導してくださる指導員の方への報酬も確保して頂くために大野市からの補助を

希望したいと思います。

●運営に関する保護者の負担が多い、部活も継続されてるので部員が増えない。大
会送迎など平日なので仕事との両立が必要。

●冬期の練習場所が遠い。体育館での練習は、人数の割りに狭い。

●冬など送迎場所が遠い時がある

●平日の部活動の指導をもっと熱心にしてほしい

保護者用アンケート結果
お子さんが地域クラブに加入している人に質問

◆休日部活動の地域移行や入っている地域クラブの活動に対する要望など

12
－いただいたご意見を全て記載しました－
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